



CONSTRUCTORES DE UN NUEVO HERMITAGE

H. PETER CARROLL ENTREGA A LOS HERMANOS DE LA CASA GENERAL EL MENSAJE DEL CAPÍTULO

El 2 de febrero, con motivo del Día de la Vida Consagrada y coincidiendo con el inicio de la primera sesión plenaria del Gobierno general, el H. Peter Carroll, Superior general, entregó a los hermanos de la Casa General el libro que contiene el Mensaje del XXIII Capítulo General. La entrega tuvo lugar en un momento sencillo y significativo durante la oración de la mañana.

En su intervención, el H. Peter subrayó que Marcelino construyó el Hermitage y que hoy nosotros estamos llamados a reconstruir, no un edificio de piedra, sino un edificio vivo cuya misión es instaurar el Reino de Dios. Invitó a ser constructores de fraternidad y de comunión, promoviendo una auténtica cultura vocacional.

“Tomen este documento en este día tan especial y comprométámonos, tanto a nivel personal como comunitario, a vivirlo. Que no se quede solo en palabras dentro de un libro guardado en un estante, sino que realmente transforme nuestra vida



cotidiana, nuestro trabajo y nuestra vida comunitaria”, exhortó el Superior general.

El Mensaje del Capítulo General fue difundido el 8 de octubre y sus versiones digitales están disponibles en [este enlace](#). Ahora, el Departamento de Comunicación ha publicado un pequeño volumen impreso, que será enviado a las Unidades Administrativas en las próximas semanas.

[Fotos en facebook](#)

administración general

■ El lunes, el Gobierno General inició su primera sesión plenaria. El H. Mark Omede, que aún se encuentra en Nigeria, sigue los trabajos en línea. En esta primera semana, el Consejo inicia un proceso de autoconocimiento, buscando identificar la contribución que cada uno puede aportar al Instituto en el servicio de liderazgo. La Hermana María Pilar Benavente, de las Hermanas Misioneras de Nuestra Señora de África, acompaña al Gobierno General en estos primeros días.

■ Desde el pasado 31 de enero hasta el domingo pasado, Manu Gómez y Ana Saborío, directores del Secretariado de Laicos, acompañaron a Rita Silva, del Secretariado Ampliado de Laicos, en el encuentro de los Equipos de Laicos de Europa. El lunes participaron en la reunión del Equipo Europeo del Laicado. Los encuentros se celebraron en Carcavelos, Portugal.

■ El H. Peter Carroll, Superior General, junto con su Consejo y varios Hermanos de la Administración General, participó en el

Vaticano en la celebración de la 30^a Jornada Mundial de la Vida Consagrada, el 2 de febrero.

■ El miércoles, los directores del Secretariado de Solidaridad-Cmi, los hermanos Diego Zawadzky y Nnodu Onwutalu, junto con Pamela Difino, de FMSI, se reunieron en línea con los responsables de la Provincia Star of the Sea para iniciar el proceso de preparación de los Exámenes Periódicos Universales de Samoa, Papúa Nueva Guinea y Timor Oriental. El mismo día se reunieron con BICE Brasil para compartir la experiencia de la participación de niños y jóvenes en la elaboración del EPU.

■ El jueves, los directores del Secretariado Hermanos Hoy se reunieron con el Departamento de Comunicaciones para diseñar la sección en línea de la Guía de Formación.

■ Los Hermanos Diego y Nnodu se reunirán el viernes para preparar el programa de formación sobre la promoción y defensa de los derechos de los niños y jóvenes.

CASA GENERAL

WEBINAR SOBRE INNOVACIÓN, ESTRATEGIA Y LIDERAZGO PARA LAS INSTITUCIONES ESCOLARES

El consejo internacional de asuntos económicos y la oficina del Ecónomo general presentan una [propuesta de webinar](#) con el fin de profundizar en aspectos estratégicos que impactan en la misión marista.

El tercer encuentro, en dos diferentes sesiones, tendrá lugar los próximos 26 y 27 de febrero, vía zoom, con el Sr. Alejandro Cebrián, de Edelvives. El título del encuentro es “El futuro no se copia: estrategia, identidad y liderazgo en tiempos inciertos”. El encuentro propondrá una mirada provocadora al futuro de los centros educativos. Identidad, visión y sostenibilidad como claves de supervivencia. Liderazgo al servicio de lo esencial. Para facilitar la participación, el equipo ofrece dos fechas para el mismo encuentro:

- **26 de febrero de 2026 – 8:00 – 9:30 am (Hora de Roma)**
En inglés – Dirigido a las regiones: Oceanía, Asia, Europa y África
[Enlace Zoom](#)
ID reunión: 863 0096 4102 | Código para acceder: ecogen
- **27 de febrero de 2026 – 4:00 – 05:30 pm (Hora de Roma)**
En español, portugués e inglés – Dirigido a las regiones: Europa, Arco Norte y América Sur.
[Enlace Zoom](#)
ID reunión: 837 0446 8531 | Código para acceder: ecogen

Los desafíos para los centros educativos

Nuestras instituciones escolares corren el riesgo de ser lugares donde anualmente se repiten las cosas amparadas por un falso concepto de la tradición: Vivir del éxito del pasado sin introducir elementos que recreen lo que otros hicieron de manera positiva. Cada inicio del nuevo año académico, nuestros centros educativos se enfrentan a desafíos comunes a muchas instituciones: infraestructuras envejecidas, prácticas educativas poco eficientes y una comunidad escolar que, aunque comprometida, carece de una visión compartida sobre la sostenibilidad de la misión.



Es, por tanto, imperativo impulsar procesos de transformación de nuestras instituciones educativas que permitan lograr una gestión sostenible basados en elementos claves como la innovación, el desarrollo de estrategias de mejora continua y la promoción de un liderazgo servicial.

Este proceso requiere involucrar a todos los estamentos de la comunidad educativa —docentes, estudiantes, familias y personal administrativo— para identificar necesidades, expectativas y oportunidades de mejora. Este ejercicio de escucha activa será el primer paso hacia un liderazgo más inclusivo, orientado a fortalecer la cultura institucional y promover la toma de decisiones compartida.

A partir de las propuestas recibidas se puede diseñar un plan estratégico compuesto por acciones progresivas y medibles. La implementación del proyecto se puede desarrollar de manera colaborativa: esta articulación de esfuerzos evidencia que la sostenibilidad es más efectiva cuando se convierte en una práctica transversal. El liderazgo ejercido en este tipo de procesos promueve la participación y reconoce los logros colectivos permitiendo que la sostenibilidad deje de ser un conjunto de acciones aisladas para convertirse en un eje estructural del proyecto educativo escolar. Para profundizar en este tema, te invito a que participes en la reflexión que el señor Alejandro Cebrián va a compartir con nosotros.

WEBINARS 2025–2026

ESTRATEGIA Y GESTIÓN EN VISTAS A LA SOSTENIBILIDAD DE LA MISIÓN MARISTA

[Los seminarios](#), que se realizarán en los próximos meses, buscan ayudar a seguir afianzando procesos de gobernanza y gestión que permitan la sostenibilidad de nuestras obras apostólicas al servicio de los niños y jóvenes, particularmente los más desatendidos. Los encuentros son dirigidos a provinciales, económicos, miembros de los consejos provinciales, equipos del economato y otros invitados indicados por la Unidad Administrativa.

El objetivo de los encuentros es el de brindar a los participantes una comprensión de los aspectos del entorno social y político que inciden en la economía y finanzas de nuestras instituciones educativas de modo que puedan desarrollar habilidades analíticas y prácticas que les permitan tomar decisiones acertadas en el ejercicio de la misión.

PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

BOLIVIA

CINCO NOVICIOS INGRESAN EN EL NOVICIADO DE LA REGIÓN AMÉRICA SUR EN COCHABAMBA

El 2 de febrero, en Cochabamba, Bolivia, se celebró la admisión al noviciado marista de la Región América Sur de cinco postulantes que abrazan la vida religiosa marista. Formarán comunidad con otros cuatro novicios, que comienzan el segundo año de esta etapa de formación inicial. Los jóvenes fueron recibidos por los cinco Superiores Provinciales de la región, quienes con su presencia manifestaron el compromiso colectivo de la Región con el cuidado de las vocaciones. El gesto simboliza que el Noviciado es una misión compartida, asumida en favor del futuro marista en la Región América Sur. El Noviciado es una etapa esencial en el proceso formativo de los Hermanos Maristas y, en la Región América Sur, se lleva a cabo de manera integrada e intercultural, reuniendo a jóvenes de diferentes Provincias en un mismo espacio formativo. Esta característica expresa, de manera concreta, el camino de comunión, corresponsabilidad y visión regional asumido por la Región América Sur.

Un tiempo decisivo de discernimiento y maduración

Con una duración de 18 a 24 meses, el Noviciado reúne a jóvenes de las Provincias Brasil Centro-Sur, Brasil Centro-Norte, Brasil Sur-Amazonia, Cruz del Sur (Argentina, Paraguay y Uruguay) y Santa María de Los Andes (Chile, Bolivia y Perú). Se trata de un período intenso de descubrimientos interiores, en el que el novicio profundiza en su identidad vocacional y en su opción de vida como Hermano Marista.

Esta etapa favorece una profunda vivencia del sentido de la fraternidad, de la vida en comunidad, de la espiritualidad y de la misión, preparando al joven para un momento decisivo de su camino: la realización de los primeros votos. En el contexto regional, el Noviciado también contribuye a formar Hermanos con una mirada ampliada, sensibles a las diferentes realidades culturales, sociales y eclesiales de la Región América Sur.



Equipo de formación: al servicio de la Región

La misión formativa está dirigida por los hermanos Rubens Falqueto (Brasil Centro-Norte), Inácio N. Etges (Brasil Sur-Amazonas) y Reinaldo Becerra (Cruz del Sur), que acompañan a los novicios con dedicación, discernimiento y espíritu de servicio, contribuyendo a la construcción de bases sólidas para la vida religiosa marista.

Novicios del Noviciado de la Región América Sur

Novicios del 1º año

- Luiz Ernesto N. Ataíde – Brasil Centro-Norte
- Gilvando S. Silveira – Brasil Centro-Norte
- Irismar F. Costa – Brasil Centro-Norte
- Felipe G. Roldão da Silva – Brasil Centro-Sul
- Danilo Xavier de Moraes – Brasil Centro-Sul

Novicios del 2º año

- Edrixande F. de Lima – Brasil Sul-Amazônia
- Walter Omar Petkus – Argentina – Cruz del Sur
- José Gustavo de Moraes – Brasil Centro-Norte
- Jefferson T. Barros – Brasil Centro-Norte



En la fiesta de la Presentación del Señor, el 2 de febrero, Abimelec Santiago (Estados Unidos), Bjorn Lei (Alemania), Nikolaos Rousopoulos (Grecia) y Thomas Sulaimanee (Estados Unidos) comenzaron el noviciado durante una celebración en la capilla de la Academia Mount St. Michael, Bronx. Los hermanos Dan O'Riordan, provincial de Estados Unidos, y Gabriel Villa-Real, provincial de l'Hermitage, participaron en la celebración.

WEST CENTRAL EUROPE

100 AÑOS DE HISTORIA COMPARTIDA EN ALEMANIA

Los Hermanos Maristas de Alemania celebraron, el 10 de enero, un siglo de colaboración dedicada a la educación y al compromiso social junto a la Mindelheim Housing Cooperative – Marist College. Estos 100 años de historia compartida se celebraron en la iglesia de los estudiantes. Tras las palabras de bienvenida de Florian Schuster, Director general de la cooperativa de vivienda, el párroco Daniel Rietzler presidió la Eucaristía. El Hermano Michael y varios jóvenes ilustraron de manera significativa el campus educativo y su importancia. A continuación, se escucharon los saludos del alcalde Stephan Winter y del ex administrador del distrito Hans-Joachim Weirather.

El H. Gabriel Villa-Real, Provincial de los Hermanos Maristas de L'Hermitage, hizo un llamado a la hospitalidad, la fraternidad y la compasión. "Que Mindelheim continúe siendo un hogar donde el espíritu marista permanezca vivo y un lugar donde los jóvenes encuentren esperanza y sentido", expresó el Provincial.

Por su parte, Nicole Hofmann presentó la historia arquitectónica del Colegio Marista como reflejo de un trabajo educativo valiente y creativo. Karin Dobrindt destacó el carácter marista del Colegio Marista y lanzó el proyecto solidario conmemorativo del aniversario para la construcción de una nueva escuela primaria marista en Bengala Occidental, India.

Acompañada musicalmente por estudiantes y profesores, la celebración concluyó con un animado concurso sobre la historia de la escuela, presentado por cuatro estudiantes del P-Seminario de Teatro. La jornada finalizó con un buffet y música, en un ambiente distendido, en el gimnasio situado bajo la iglesia de los estudiantes.

Cooperativa de Vivienda de Mindelheim – Colegio Marista

Las actividades educativas maristas comenzaron en diciembre de 1925, cuando los Hermanos Maristas adquirieron de la Cooperativa de Vivienda de Mindelheim la estructura del proyectado hogar municipal para personas mayores. Tras finalizar la construcción, las clases comenzaron el 16 de abril de 1926 en el nuevo edificio escolar, con 98 alumnos internos jóvenes y estudiantes externos.

En 2015, el edificio, que durante muchos años funcionó principalmente como internado, volvió a ser propiedad de la



cooperativa de vivienda. En los últimos años, el antiguo edificio del internado ha sido objeto de amplias renovaciones y se ha ampliado con un nuevo internado para formación profesional, un edificio para la cooperativa de vivienda y el Centro Infantil San Marcelino Champagnat. Numerosas instituciones educativas también han encontrado allí un nuevo espacio.

El Colegio Marista se desarrolló de manera continua. En 1961 se construyó un nuevo edificio escolar frente al edificio original, que posteriormente fue ampliado en varias ocasiones. Desde 2022, la Autoridad Escolar Diocesana de Augsburgo, entidad responsable del centro desde 1992, ha incorporado al campus la Escuela Primaria San José. Actualmente, el Colegio Marista comprende un Gymnasium (instituto de educación secundaria superior) y una Realschule (escuela secundaria intermedia), con aproximadamente 1.300 estudiantes.

Alrededor de 2015, los Hermanos Maristas se trasladaron a tres edificios cercanos y desarrollaron proyectos como el programa de voluntariado CMI, que envía voluntarios desde Alemania a proyectos maristas en todo el mundo y permite, a su vez, que voluntarios del extranjero realicen su servicio en Mindelheim. Además, se creó el centro juvenil (s'Jugendhaus), como espacio educativo abierto donde los alumnos pueden pasar su tiempo libre fuera del horario escolar y donde diversos grupos y movimientos juveniles pueden reunirse.

De este modo, se ha configurado un diverso centro educativo y comunitario en torno a Champagnatplatz. Incluye, en un lado de la calle, el edificio escolar y, en el otro, las instalaciones maristas, que comprenden la residencia de los hermanos, una

capilla para celebraciones religiosas, un edificio de oficinas para CMI con apartamentos para voluntarios y un centro juvenil. Junto a este espacio se encuentra el área bajo la responsabilidad de la cooperativa de vivienda, con el antiguo edificio del internado utilizado por asociaciones sociales para tareas educativas, una iglesia, una residencia estudiantil, un jardín de infancia y el edificio administrativo de la cooperativa.

Maristas en Alemania

Los primeros Hermanos Maristas llegaron a Alemania en 1914

y se establecieron en Neuherberg, desde donde pudieron expandirse para fundar nuevas presencias. Actualmente, existen actividades maristas en cuatro ciudades de Alemania (West Central Europe): Mindelheim, Furth, Cham y Recklinghausen, principalmente a través de escuelas maristas.

Los hermanos viven en comunidades en Mindelheim (dedicados a la docencia, al centro juvenil y al programa de voluntariado CMI) y en Furth (hogar para hermanos mayores). Además, un hermano continúa trabajando como profesor en la escuela marista de Recklinghausen.

BRASIL

DIEZ POSTULANTES EN EL POSTULANTADO DE LAS PROVINCIAS BRASILEÑAS

El postulantado marista de las tres provincias de Brasil, en Fortaleza, inició el 30 de enero sus actividades comunitarias en la Comunidad Marista Nuestra Señora de la Asunción. Los postulantes son diez: ocho comienzan ahora la etapa de formación y otros dos están en el segundo año. Siete postulantes son de la Provincia Brasil Centro-Norte, dos de Brasil Sur-Amazonia y uno de la Provincia Brasil Centro-Sur. Son originarios de los estados de Espírito Santo, Pará, Pernambuco, Rondônia, Santa Catarina, Ceará, Río Grande del Sur, Maranhão y Piauí. Los nuevos postulantes, en estos primeros días, están viviendo un tiempo significativo de convivencia fraterna, de compartir la vida, de conocer la realidad local y de adaptarse al ritmo del Postulando, etapa especial en la que se les invita a profundizar en el sentido de la vocación como don y llamada de Dios, discerniendo a la luz del Evangelio. El postulando continuará el proceso formativo profundizando los elementos centrales de la vocación marista. En



este sentido, la etapa valora garantizar valores como el cultivo de la espiritualidad marista, la misión de ser presencia evangelizadora y la vida fraterna como sentido de ser hermano. La etapa tiene como objetivo guiar al joven ayudándolo a conocerse, aceptarse, superarse y convertirse al evangelio.

La comunidad, conformada por el H. Márcio, el H. Wellington, el H. Sadi y el H. Silfredo, refuerza el compromiso de cuidar las vocaciones, estimulándolas al desarrollo comunitario y subjetivo en la etapa del Postulado.

En los próximos días, los jóvenes tendrán

la oportunidad de conocer las comunidades eclesiásticas donde realizarán su labor pastoral y la Escola Marista Sagrado Coração, un espacio privilegiado para la labor de los hermanos y los formandos.

La dinámica preparada para estos días está alineada con las celebraciones de Nuestra Señora de Lourdes y concluirá con la Peregrinación de los Religiosos del estado de Ceará, prevista para el 8

de febrero en la ciudad de Quixadá. Después de estos días, el programa del Postulando continuará según lo previsto comunitariamente.

Procedentes de diversos estados de Brasil y de las tres Provincias Maristas, los jóvenes traen consigo la riqueza de sus historias y culturas, que se entrelazan fortaleciendo el deseo de seguir a Jesús a la manera de María, en el carisma marista. Dios es bondadoso y generoso con nosotros y nos ha regalado estos 10 jóvenes que se disponen a vivir el proceso de postulando.

Les pedimos que se unan a ellos en oración.

mundo marista

DESPEDIDA DEL H. LINDLEY SIONOSA EN LA CASA GENERAL



ESPAÑA: FORMACIÓN PARA LA FUNCIÓN DIRECTIVA EN LA REGIÓN EUROPA – LES AVELLANES



LÍBANO: COLLÈGE MARISTE CHAMPIVILLE – RENOVACIÓN DEL BAUTISMO



CASA GENERAL: INICIO DE LA PRIMERA SESIÓN PLENARIA DEL GOBIERNO GENERAL



MALAWI: COMUNIDAD LAVALLA200 EN LA ESCUELA DE LA PARROQUIA SANTO DENIS



PORTUGAL: ENCUENTRO DE LOS EQUIPOS DE LAICADO DE EUROPA, EN CARCAVELOS

MÉXICO

CINCO JÓVENES INICIAN EL POSTULANTADO

Los Hermanos Maristas de México, Provincias de México Occidental y México Central, acogieron, el 25 de enero, a cinco postulantes en la casa de formación de postulantado, Zapopan, Jalisco. Ellos son Diego Montero Platas, Gerardo, José Armando Morales Avilés, Juan José Ascencio Pérez y Xavier Rojas Guillén

Los Hermanos Luis Felipe (provincial de México Central) y Luis Enrique Santana (provincial de México Occidental) dieron la bienvenida a los nuevos postulantes, acompañados por otros hermanos y laicos maristas. También estuvo presente el H. Ernesto Sánchez, antiguo Superior General.

Con este paso los jóvenes Maristas comienzan un proceso de discernimiento para entregar su vida a la vida consagrada como Hermanos Maristas. Posteriormente, otros dos jóvenes, que llevan todo el año como postulantes, y que actualmente están realizando experiencia apostólica, se unirán al postulantado en febrero.



Los formadores del postulantado son los hermanos Fernando Luis Alberto (Cari), Pedro y Carlos Vargas.

La casa de formación en Zapopan, Jalisco – Guadalajara, es el primer postulantado conjunto de las dos provincias de México, que a partir de 2027 serán una sola Unidad Administrativa.

AMÉRICA CENTRAL

Del 15 al 19 de enero, se realizó en Guatemala la Escuela de Líderes 4: una experiencia de retiro y profundización de las opciones de vida para jóvenes que transitan la última etapa de Comunidad Remar. Durante estos días participaron 31 jóvenes, principalmente de Guatemala y El Salvador, con una pequeña representación de Nicaragua y Costa Rica.

SRI LANKA

La escuela St Joseph's celebró su 117 aniversario. Fundada en 1909 por los Hermanos de La Salle, fue recomprada en 1928 por los Hermanos Maristas. St. Joseph's siguió siendo una escuela privada hasta 1961, cuando pasó a ser una escuela pública.

México

Del 26 al 28 de enero se llevó a cabo la Reunión del Consejo Interprovincial, un espacio de diálogo y discernimiento donde, trabajando juntos, los hermanos siguen fortaleciendo la misión marista en las dos Provincias de México, que a partir de 2027 serán una única provincia.

EUROPA

De 19 a 23 de enero, tuvo lugar en el Monasterio de Les Avellanes, la segunda semana de formación sobre función directiva. Se trabajaron temas como el liderazgo, la espiritualidad, la cultura de centro, proyectos de innovación educativa, la planificación estratégica y la protección del menor. La siguiente semana será en El Escorial.

ESPAÑA - ITALIA

Diez estudiantes de la Escuela Marista de Jaén fueron acogidos por diez familias de la comunidad marista de Giugliano. Al mismo tiempo, dos estudiantes italianas partieron hacia España, promoviendo el intercambio entre las dos comunidades maristas.

MADAGASCAR**INGRESO DE Siete POSTULANTES EN FIANARANTSOA**

Siete postulantes ingresaron oficialmente al postulantado en Fianarantsoa, provincia de Madagascar, el 30 de enero. Ellos son Andriamanjaka Orlin Damacien, Rabetiana David, Rabetsitonta Francois D'assise, Randrianantenaina

Jean Bosco, Randrianirina Jean Clause Elise, Rojotiana Michael Angelos y Sitrakinaina Bruno.

El hermano Alexandre Rakotomalala, superior y formador de esta casa de formación, organizó un retiro de medio día para celebrar la ocasión. La ceremonia de ingreso oficial comenzó a las 11:30 de la mañana, presidida por el padre Rodrigue, asuncionista, en presencia del provincial, el H. Tiamaro Alphonse; el viceprovincial, el H. Haritiana Michel; el maestro de postulantes, el H. Juvence Heriniaina; y tres hermanos de la Comunidad de Saint Charles.

Los candidatos a la vida religiosa marista, que ya han completado tres meses de formación en el postulantado, manifestaron su deseo de continuar su formación y, antes de finalizar la misa, ofrecieron la Oración de Consagración a la Santísima Virgen María. La Provincia Marista de Madagascar se complace en dar la bienvenida a estos siete candidatos a la vida y misión maristas de la provincia. Del mismo modo, la provincia aprovecha esta oportunidad para agradecer a todos los hermanos y laicos maristas que se dedican con entusiasmo a animar a los jóvenes a unirse a la vida marista. Y agradece de manera especial al hermano Alexandre por su labor vocacional y a los demás formadores del postulantado, hermanos Juvence, director de postulantes, y Elie. En el postulantado de Fianarantsoa, hay actualmente tres postulantes en el segundo año, que terminan la etapa de formación en agosto.



L'HERMITAGE - WEST CENTRAL EUROPE

CONFERENCIA MARISTA 2026: EL NUEVO HERMITAGE VA TOMANDO FORMA

«Tengo un sentimiento muy fuerte de esperanza. Porque lo que hemos hecho aquí es importante, sí... pero lo que es decisivo es lo que vendrá ahora: la vida comienza mañana. Todo aquello que cada uno de vosotros hará al volver a su casa, a las comunidades, a las escuelas, a las obras sociales, a los equipos, a los movimientos juveniles. Es allí donde el Nuevo Hermitage tomará, está tomando, forma de verdad».

Con estas palabras cerró el hermano Gabriel Villa-Real, Provincial del Hermitage, la "Conferencia Marista" que se ha celebrado en Notre-Dame de l'Hermitage entre los días 27 y 29 de enero.

En el encuentro han participado unas setenta personas con responsabilidades en la Provincia de l'Hermitage y en el Distrito West Central Europe. Los participantes han estado acompañados por el Superior general, el hermano Peter Carroll, quien ha tomado el pulso de las dos unidades administrativas y ha mantenido espacios de diálogo muy enriquecedores con los asistentes.

Escucha, el compartir y elaboración de propuestas

La Conferencia se ha dividido en tres grandes ámbitos: la escucha, el compartir y la elaboración de propuestas a partir de las intuiciones del Capítulo provincial, que se celebró en julio, y de las llamadas del Capítulo general. Por lo tanto, los participantes pudieron detenerse y reflexionar sobre temas como el liderazgo de servicio y la gobernanza, la vocación, la espiritualidad, los derechos de la infancia, la sostenibilidad, la vocación y animación laical, la formación, la comunicación, la formación y otros. El hermano Peter Carroll explicó que el nuevo Consejo general empieza a caminar ahora con una actitud de aprendizaje y que las próximas semanas serán de reuniones intensas con el nuevo equipo para detectar y abordar prioridades. En las palabras dirigidas a los participantes de la Conferencia, además de poner el acento en la oportunidad de conocernos, de disfrutar de la compañía y de agradecerles su trabajo, destacó la importancia de hacer comunidad, de compartir y de escuchar; de cultivar una espiritualidad profunda cuando nos encontramos como maristas; de promover encuentros con la gente joven y poder

acompañarlos «porque son el corazón de nuestra misión», y de centrar la atención en la formación y la sostenibilidad. El encuentro también ha facilitado un momento para trabajar por países, unos espacios en los que se han podido concretar y aterrizar las grandes líneas de trabajo propuestas y que pueden servir para alimentar los futuros planes estratégicos.

Desde el Distrito se ha puesto de manifiesto la preocupación por la falta de hermanos en el contexto actual; en Cataluña se ha puesto el acento en la identidad, en la misión, en una comunicación más creativa, en la participación real y estable de los jóvenes en la institución, en la sostenibilidad económica o en la formación. El hermano Xema Rius ha acercado los participantes a la realidad que viven los hermanos en Orán (Argelia) y desde Francia se han explicado alguna propuesta concreta con la que poder soñar: la creación de una conferencia marista en Francia o el relanzamiento de un encuentro de jóvenes de Francia, que ya había existido, para estar atentos a la palabra de los jóvenes.

Los participantes han vivido el encuentro con mucho optimismo y esperanza. Y ahora llega el momento de ponerse manos a la obra y de provocar que estas iniciativas, deseos y sueños tomen forma.



ESPAÑA

PROMESA DE FIDELIDAD AL CARISMA EN LA PROVINCIA IBÉRICA

Se ha celebrado con gran alegría, en Bilbao, la promesa de fidelidad al carisma marista de Alazne, Javi, Iratxe, Jaime y José Ignacio, laicas y laicos de la Provincia Ibérica, en una jornada marcada por la acción de gracias, el espíritu de familia y la misión compartida.

Acompañados por cerca de 100 personas, manifestaron públicamente su compromiso de vivir su vocación cristiana al estilo de san Marcelino Champagnat.

La jornada comenzó con un retiro previo, espacio de silencio y oración, en el que las personas que realizaban la promesa pudieron hacer memoria agradecida de su historia marista, reconociendo el camino recorrido y renovando su disponibilidad para seguir creciendo en su vocación. Posteriormente, compartieron una comida en ambiente familiar, acogidos por la comunidad de Hermanos de Bilbao.

El día concluyó con la celebración de la eucaristía, en la que, ante el H. Abel, Provincial, y la comunidad presente, los cinco laicos y laicas realizaron públicamente su promesa de vivir y



transmitir el carisma marista, expresando su deseo de seguir caminando juntos en la misión, con sencillez, cercanía y espíritu de familia.

maristasiberica.com

COLOMBIA

CUATRO JÓVENES INICIAN EL POSTULANTADO EN NORANDINA

Norandina recibió, en enero, cuatro jóvenes a la etapa del Postulantado en Manizales, una fase fundamental dentro del proceso de formación inicial de los Hermanos Maristas. Los jóvenes que inician esta etapa formativa son: Samuel Neuta (Colombia), César Arroyo (Ecuador), Javier Camacho (Venezuela) y Jonathan Perozo (Venezuela). David Campos, de Venezuela, inicia el segundo año.

Durante el año 2026, el Hermano Antidio Bolívar Enríquez asumirá la animación y el acompañamiento vocacional de los cinco jóvenes postulantes, como director de la casa de formación del Postulantado ubicada en Manizales, Colombia, siendo un espacio desde el cual se promueve una experiencia de vida comunitaria, oración, formación humana y espiritual. Su labor estará centrada en ofrecer un acompañamiento cercano, humano y espiritual, que favorezca el crecimiento personal, comunitario y vocacional de cada uno de los jóvenes.

La duración del Postulantado está prevista para dos años, al término de los cuales, y de acuerdo con el proceso de discernimiento, los jóvenes podrán optar por ingresar al Noviciado Interprovincial La Valla, ubicado en la ciudad de Medellín, Colombia.

[Leer más en el sitio de la Provincia.](#)



COSTA RICA

CAMPAMENTO DE LÍDERES DE LA PASTORAL MARISTA 2026

Luego de cuatro días de intenso trabajo, formación y vida compartida, el Campamento de Líderes 2026 de la Pastoral Marista Costa Rica, Provincia América Central, culminó con éxito este martes 27, convirtiéndose en una experiencia clave para el inicio del año pastoral.

En esta vivencia participaron miembros activos de los distintos procesos pastorales que se desarrollan en el país: Grupo MarCha, Amigos en Marcha, Aventúrate y REMAR, acompañados por animadores y responsables de la Pastoral Marista Costa Rica. Además, se

contó con la valiosa participación como invitados de la Pastoral Juvenil de Grecia, fortaleciendo así los lazos de fraternidad, comunión y misión compartida.

A lo largo del campamento se abordaron temas fundamentales que sostienen la identidad y misión del animador marista. Entre ellos, la reflexión sobre el ser y el hacer del animador, el encuentro personal con Jesús, el encuentro con los demás y con la realidad que rodea a cada comunidad, y el encuentro consigo mismo desde el autoconocimiento.

La experiencia se enriqueció con talleres artísticos, dinámicas de juego, momentos de canto, oración y reflexión. Uno de los momentos más significativos fue la elaboración de los carteles de vida, entendidos como un ejercicio personal donde cada participante pudo presentarse desde su propia historia: quién es, qué ha sido su vida hasta hoy y qué proyecta para su futuro.

Más que una actividad formativa, el



campamento se convirtió en un espacio de renovación interior, fortalecimiento de vínculos y reafirmación del compromiso pastoral.

Al estilo de Champagnat, con sencillez, audacia y espíritu de familia, los animadores regresan a sus comunidades listos para dar el salto que este año nos inspira: vivir y servir con valentía, respondiendo al llamado provincial de "SALTA con audacia".



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

https://x.com/fms_champagnat